

# Líder exportadora

Madre de familia, empresaria exitosa, atleta destacada, Mónica Araya no solo lidera una de las cámaras empresariales más importantes del país, sino que también fue elegida la primera mujer presidenta de la Federación Centroamericana de Exportación.

## ¿Para usted qué es el poder?

Tiene que ver con el liderazgo. Me gusta hablar más de liderazgo que de poder. Un buen líder debe tener conocimiento y rodearse de gente más inteligente.

## ¿Cuál es la diferencia entre el poder que ejercen mujeres y hombres?

Las mujeres somos de más dialogar, de trabajar en grupo y de delegar. El hombre toma el liderazgo y cuesta mucho que delegue.

## ¿Cómo diferenciarse en puestos ocupados por hombres?

Cuando se hace la investigación y se tiene un criterio técnico. Hay que acuerparse de equipos en todas las áreas y de los mejores expertos.

## ¿Cuáles retos enfrenta?

A las mujeres normalmente se nos

## HOJA DE VIDA

### PUESTO

Presidenta de CADEXCO

### FECHA DE NACIMIENTO

6 de julio de 1970

### EDUCACION

Administración de empresas en Florida International University, doctora en administración de negocios de la Universidad Latina

### EXPERIENCIA

Primera mujer presidenta de la Federación de Cámaras Exportadoras de Centroamérica, presidente de Altagroup.

exige más, aunque uno tenga el mismo o un mayor rango. Existe una diferencia importante entre géneros y más si uno es joven.

## ¿Cuáles retos tuvo que superar?

Socialmente existe un peso, pues la sociedad considera que uno, como

mujer debe estar liderando el tema de la casa, y el hombre, el tema empresarial. Yo fui mamá-papá y no me quedaba otra opción, no me podía quedar en la casa. Lidiar con el rol de madre, jefe de hogar, empresaria y líder sectorial al mismo tiempo, no es algo que resulte sencillo.

## ¿Quiénes son las personas que más le ayudaron en su formación?

Mis padres, pues gracias a ellos hoy soy lo que soy. También me ayudó mucha gente como Max Fischel de Grupo Pujol, Oscar Rodríguez y Rocío Aguilar en Banex.

## ¿Cuáles son las cualidades necesarias para alcanzar las metas?

La perseverancia, tener siempre fe, saber cuándo evolucionar y aprender de las equivocaciones.

## ¿Qué recomendaciones les daría a las mujeres más jóvenes?

Los límites se los pone uno, mi papá me enseñó que uno llega hasta donde uno quiere, siempre y cuando, usted nunca le pase por encima a nadie.

